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Congreso del Estado, sin información sobre auditoría para detectar “aviadores” 

Un misterio, presunta auditoría externa que contrató el congreso sobre la nómina 
Solo Antonio Salas sabe de la realización de una auditoría externa al congreso del 
estado 

Hay simulación sobre auditoría externa ordenada por Jucopo: Presidencia del 
Congreso local  

Cuarto Poder, MiMorelia, Noventa Grados, IDIMedia 

https://cuartopodermichoacan.com/congreso-del-estado-sin-informacion-sobre-auditoria-para-

detectar-aviadores/  
https://www.mimorelia.com/un-misterio-presunta-auditoria-externa-que-contrato-el-congreso-

sobre-la-nomina/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/solo-antonio-salas-sabe-de-la-realizacion-de-una-
auditoria-externa-al-congreso-del-estado.htm  

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/hay-simulacion-sobre-auditoria-externa-
ordenada-por-jucopo-presidencia-del-congreso-local/  
Ni la Presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, ni la Junta de Coordinación Política, 

mucho menos el Comité de Administración y Control, tienen información de la auditoría externa a 
la lista del personal que supuestamente se mandó hacer para la detección de aviadores y/o 
recursos humanos que se tienen de más. Y es que al cuestionar a la presidenta del Comité de 

Administración y Control, Yarabí Ávila González, dijo no tener información sobre el tema y que 
desconoce si la Presidencia de la Mesa Directiva y la JUCOPO realizaron la misma, toda vez que no 
se le proporciona la información de acuerdo a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso 

Local, a pesar que reconoció que “era una propuesta”. Si bien actualmente la Auditoría Superior de 
la Federación audita las cuentas del poder legislativo de Michoacán, la priista se mostró 
evidentemente sorprendida cuando se le cuestionó sobre esa auditoría externa “¿externa?, yo no 

estoy enterada de ninguna auditoría en recursos humanos; era una propuesta, pero…yo 
desconozco si se había iniciado, inclusive la auditoría (ASF) va enfocada en el capítulo mil, pero no 

sé si es solo una información que tenga el presidente, porque el comité no tenemos esa 
información”. 
 

Diputados desconocen auditoría externa a la plantilla laboral del Congreso de 
Michoacán 
Desconocen diputados resultados de auditoría externa a nómina del Congreso 

“Se Pierde” Auditoría A La Nómina Del Legislativo 
Diputados se echan la bolita; no hay claridad en la auditoría externa al personal 

Monitor Expresso, Contramuro, Changoonga, UrbisTV 

https://www.monitorexpresso.com/diputados-desconocen-auditoria-externa-a-la-plantilla-laboral-

del-congreso-de-michoacan/  
https://www.contramuro.com/desconocen-diputados-resultados-de-auditoria-externa-a-nomina-
del-congreso/  

https://www.changoonga.com/michoacan-se-pierde-auditoria-a-la-nomina-del-legislativo/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-se-echan-la-bolita-no-hay-claridad-en-la-auditoria-
externa-al-personal.html  

Los diputados de la LXXIV Legislatura desconocen la auditoría que ellos mismos decretaron realizar 
en torno a la plantilla laboral del Congreso de Michoacán, la cual pretendía dar a conocer el 
personal de cada diputado, de cada área y en su caso descubrir si existen aviadores al interior del 

Legislativo. En entrevista la presidenta del Comité de Administración y Control, Yarabí Ávila 
González, manifestó no estar enterada de que dicha auditoría ya se realizó y por consiguiente 

desconoce los resultados, por el contrario, el conocimiento de la priísta en el tema se queda en 
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que era una propuesta que quedó sobre la mesa. El presidente de la Mesa Directiva, José Antonio 
Salas Valencia aseguró que la JUCOPO tiene la información correspondiente, toda vez que fue esa 
área quien solicitó la auditoría externa. Por lo que informó que solicitará, por escrito, dicha 

información para que sea pública, toda vez que se tiene que detectar a todos los aviadores y al 
personal que está de más en el Poder Legislativo. 

 
Urge evitar que iniciativas terminen en la “congeladora”: Balta Gaona 
Aprueban prórroga de 90 días a la Comisión de Justicia; Balta Jr. dice que se tiene que 

trabajar  
Cuarto Poder, UrbisTV 

https://cuartopodermichoacan.com/urge-evitar-que-iniciativas-terminen-en-la-congeladora-balta-
gaona/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/aprueban-prorroga-de-90-dias-a-la-comision-de-justicia-balta-
jr-dice-que-se-tiene-que-trabajar.html  
Al asegurar que muchas de las iniciativas que se turnan a comisiones ya no regresan al Pleno a 

una segunda lectura y se van directamente a la congeladora, el diputado por el Partido del Trabajo 
(PT), Baltazar Gaona García votó en contra de la prórroga que solicitó la Comisión de Justicia, por 
90 días, para continuar en el análisis de 21 iniciativas que están pendientes de dictaminar. En el 

Pleno del Congreso del Estado, al estar como integrante de la Mesa Directiva en la sesión ordinaria 
del lunes 08 de julio, el parlamentario expuso que no se puede seguir en esta dinámica y se tiene 
que sacar los pendientes que hay en las Comisiones, y no solicitar prórrogas, más cuando está por 

concluir el segundo periodo del primer año legislativo. 
 
Firman convenio legislaturas Federal y Estatal para no hacer iniciativas al vapor 

Suscribe Congreso del Estado convenio con el Congreso de la Unión a fin de que 
propuestas legislativas no sean “por idea u ocurrencia” 

Respuesta, Noventa Grados 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85514-firman-convenio-legislaturas-
federal-y-estatal-para-no-hacer-iniciativas-al-vapor.html  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/suscribe-congreso-del-estado-convenio-con-el-

congreso-de-la-union-a-fin-de-que-propuestas-legislativas-no-sean-por-idea-u-ocurrencia.htm  
Con el objetivo de que haya contenidos legislativos acordes a las necesidades de la ciudadanía, 
sustentados en un estudio académico y datos técnicos, el Congreso de Michoacán firmó un 

convenio de colaboración con la actual legislatura federal para trabajar en ese aspecto. Hugo 
Cristian Rodas de León, secretario de Servicios Parlamentarios del Congreso de la Unión, informó 
que se busca con todos los congresos estatales mejorar el trabajo de los contenidos de iniciativas 

a presentar y que no se haga un trabajo a la ligera o por ocurrencia. 
 

Congreso se prepara para elegir al Consejo Consultivo de la CEDH 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/08/congreso-se-prepara-para-elegir-al-consejo-consultivo-de-la-

cedh/  
La comisión de Derechos Humanos, recibió de Servicios Parlamentarios 19 paquetes de los 
aspirantes a integrar el Consejo Consultivo de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. El 

diputado integrante de esta comisión, Antonio Soto Sánchez, explicó que van a elegir ocho, cuatro 
titulares y cuatro suplentes, dos mujeres y dos hombres, porque constitucionalmente tiene que 

garantizarse la equidad y se espera que el dictamen a más tardar el viernes. 
 

Humberto González busca recursos equitativos para seguridad pública municipal 

CBTelevisión 

https://cbtelevision.com.mx/humberto-gonzalez-busca-recursos-equitativos-para-seguridad-

publica-municipal/  
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El diputado dependiente, Humberto González Villagómez, presentó ante el Congreso del estado de 
Michoacán, una iniciativa con la que se pretende cuidar los fondos otorgados para atender el tema 
de seguridad pública dentro de los municipios. En entrevista, el congresista señaló que la reforma 

permitirá la asignación de recursos de la federación de una manera equitativa, tal y como lo 
realizan dentro del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (FORTASEG), el cual solo es 

destinado a 8 de los municipios dentro del territorio michoacano. 
 
Representación Parlamentaria, será la tercera fuerza política en el Congreso 

¡Toma fuerza la representación parlamentaria, se sumarán más diputados! 
Se Armará Súper Representación Parlamentaria En El Legislativo  

MetaPolítica, Indicio, Choangoonga 

https://metapolitica.mx/2019/07/08/representacion-parlamentaria-sera-la-tercera-fuerza-politica-

en-el-congreso/  
http://www.indiciomich.com/toma-fuerza-la-representacion-parlamentaria-se-sumaran-mas-
diputados/  

https://www.changoonga.com/michoacan-se-armara-super-representacion-parlamentaria-en-el-
legislativo/  
La Representación Parlamentaria que actualmente integran Javier Andrade de Movimiento 

Ciudadano y Wilma Zavala Morena desplazará al PRD y se constituirá como la tercera fuerza 
política en el Congreso del Estado, esto luego de que este martes formalicen ante la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado a los nuevos miembros de esta agrupación. Lo anterior fue 

confirmado por el diputado Javier Paredes Andrade representante de dicha agrupación, al exponer 
que los diputados independientes, Miriam Tinoco Soto, Humberto González Villanueva y Erick 
Juárez Blanquet se suman a la misma, luego de concretar un acuerdo, en donde el diputado local 

permanecerá al frente de esta agrupación. Se prevé que al este grupo se sumen los Diputados del 
Partido del Trabajo (PT) Salvador Arvizu Cisneros y Baltazar Gaona García, así como la Congresista 

de Morena, Mayela Salas Sáez, y el panista, Antonio Salas Valencia. 
 
Congeladas, las iniciativas sobre Junta de Caminos en tanto se define amparo: 

Congreso 
En revisión el caso de la Junta de Caminos; tomaría meses: José Antonio Salas Valencia 

MiMorelia, UrbisTV 

https://www.mimorelia.com/congeladas-las-iniciativas-sobre-junta-de-caminos-en-tanto-se-define-

amparo-congreso/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/en-revision-el-caso-de-la-junta-de-caminos-tomaria-meses-
jose-antonio-salas-valencia.html  

El presidente de la Mesa Directiva, José Antonio Salas Valencia, señaló que se mantendrán 
“congeladas” las iniciativas relacionadas con la Junta Local de Caminos, en tanto se resuelve el 
recurso de revisión que por separado promovieron el Congreso y el gobierno estatal, respecto al 

amparo que concedió un juez a los trabajadores sindicalizados del organismo. Una de las 
iniciativas la presentó el Ejecutivo Estatal en torno a la extinción de la Junta de Caminos, creada 
por decreto legislativo; y, hay otra iniciativa, del panista, Arturo Hernández Vázquez, que apunta a 

una reingeniería para brindarle operatividad. 
 

Tras diferendo, ratifican a Javier Estrada como coordinador del GPPAN 
Dirimidas las diferencias entre panistas, asegura dirigente Oscar Escobar 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-diferendo-ratifican-a-javier-estrada-como-

coordinador-del-gppan/ 
http://www.noventagrados.com.mx/politica/dirimidas-las-diferencias-entre-panistas-asegura-
dirigente-oscar-escobar.htm  

Javier Estrada fue ratificado como coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional 
en el Congreso del Estado, por el dirigente estatal y diputado local, Oscar Escobar. El legislador 
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desestimó la petición de su correligionario José Antonio Salas para que se relevara de la 
representación de la banca albiazul a Estrada por insinuar que ayudó a Morena y al Partido 
Revolucionario Institucional a hacer cochupo para la designación del Auditor Superior de 

Michoacán. Ahora, su actuar será que el procedimiento de selección del auditor “sea muy vigilado, 
afortunadamente lo que se gana es que la gente se pregunte lo que ocurra con esta selección y 

estar más al pendiente; la ganancia es que con lupa estamos dando seguimiento a esta última 
etapa de selección…aún no nos han convocado, es posible que el domingo nos estén llamando a la 
sesión”. 

 
Inviable, programa vehicular de Borrón y Cuenta Nueva: Arturo Hernández 
El Programa de Borrón y Cuenta Nueva no debe ser año con año: Arturo Hernández 

Demandan se informe sobre recaudación por Borrón y Cuenta Nueva  
Cuarto Poder, UrbisTV, Quadratín 

https://cuartopodermichoacan.com/inviable-programa-vehicular-de-borron-y-cuenta-nueva-arturo-
hernandez/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/el-programa-de-borron-y-cuenta-nueva-no-debe-ser-ano-con-
ano-arturo-hernandez.html  
https://www.quadratin.com.mx/principal/demandan-se-informe-sobre-recaudacion-por-borron-y-

cuenta-nueva/  
Inviable que el Gobierno del Estado proponga que año con año tenga que implementarse el 
Programa de Borrón y Cuenta Nueva, cuando este debe ser de manera extraordinaria, enfatizó el 

presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado, Arturo 
Hernández Vázquez. En entrevista, el diputado panista puntualizó que si bien la propuesta que 
este lunes presentó el Gobierno del Estado para que se condonen los derechos en materia de 

control vehicular, incluyendo sus accesorios, tanto para vehículos particulares como los destinados 
al servicio públicos, en cuanto a multas, es buena, también se tiene que analizar que no se aplique 

año con año, toda vez que aquellas personas que cumplen con sus obligaciones, podrían dejar de 
pagarlo. 
 

Cartilla Moral viola flagrantemente la Constitución: Antonio Soto 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/cartilla-moral-viola-flagrantemente-la-constitucion-
antonio-soto/ 
La elaboración y reparto de la llamada Cartilla Moral, así como la intención de generar una 

Constitución Moral, paralela a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos viola 
flagrantemente la Constitución de la República y la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, 
firmó el diputado Antonio Soto. Indicó que igualmente inconstitucional resulta que se invite a 

colaborar e inclusive ya se hayan establecido compromisos con agrupaciones de carácter religioso 
y eclesiástico, al proponer un punto de acuerdo para exhortar al Gobierno Federal a preservar el 
carácter laico de nuestro Estado Nacional y el Derecho a la Libertad de Conciencia. 

 
Revisará Wilma Zavala si puede recurrir resolución del TEEM a favor de Portillo 
Wilma Zavala Inconforme Por Resolución Del TEEM En Caso De Cristina Portillo 

Wilma Zavala podría ver en otra instancia el caso que tiene con Cristina Portillo 
Wilma Zavala inconforme con resolución del TEEM  

MiMorelia, Changoonga, UrbisTV, IDIMedia 

https://www.mimorelia.com/revisara-wilma-zavala-si-puede-recurrir-resolucion-del-teem-a-favor-
de-portillo/  
https://www.changoonga.com/wilma-zavala-inconforme-por-resolucion-del-teem-en-caso-de-

cristina-portillo/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/wilma-zavala-podria-ver-en-otra-instancia-el-caso-que-tiene-
con-cristina-portillo.html  

https://www.idimedia.com/noticias/politica/wilma-zavala-inconforme-con-resolucion-del-teem/  
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Tras conocer las sentencias de magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán por 
medio de las cuales se revocan las sentencias de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de 
Morena en cuanto a suspenderles por seis meses los derechos partidarios, las diputadas locales 

Wilma Zavala Ramírez y Cristina Portillo Ayala celebraron la resolución que personalmente les 
favorece y se pronunciaron en contra de la que no.  La ahora Legisladora independiente, señaló 

que sí se vio beneficiada con la resolución del tribunal, sin embargo, se manifestó inconforme en el 
caso de Portillo Ayala, ya que sufrió de su parte violencia política. 
 

Reconoce PRD que sin pruebas buscó reponer selección del titular de la ASM 
«No hay vicios en el proceso de selección del auditor estatal»: PRD y PAN 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/reconoce-prd-que-sin-pruebas-busco-reponer-seleccion-del-titular-de-

la-asm/  
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/no-hay-vicios-en-el-proceso-de-seleccion-
del-auditor-estatal-prd-y-pan/  

Luego de que declinaron cinco aspirantes tras el escándalo que se suscitó por la presunta filtración 
del examen de conocimientos a candidatos a la titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán, 
el diputado local perredista, Antonio Soto Sánchez, admitió que sin pruebas su bancada exigió la 

reposición del procedimiento y la reconfiguración de la Comisión Inspectora de la ASM. 
PUBLICIDAD Tales medidas, perfiladas por los cuatro integrantes de la fracción parlamentaria del 
Partido de la Revolución Democrática, apoyados después por Lucila Martínez Manríquez, del 

Partido Verde Ecologista de México; Javier Estrada Cárdenas, del Partido Acción Nacional; y, 
Adriana Hernández Íñiguez, del Partido Revolucionario Institucional, no prosperaron, y, la semana 
pasada siguió su curso el proceso de selección con las comparecencias de quienes decidieron 

continuar. 
 

Selección del auditor es íntegra e impoluta, garantiza presidente del Congreso 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657066  

No está viciado el proceso de selección del auditor superior de Michoacán, aseguró Antonio Salas 
Valencia, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. “Las comparecencias y todo el 
procedimiento tenía que seguir, como en este caso. Viciado no creo que esté. En todos los 

procesos, cuando no sale beneficiado alguien, hay inconformes, hasta en las mismas elecciones 
constitucionales; por eso hay situaciones legales que se pueden promover”, dijo. Indicó que los 
legisladores se encuentran trabajando en coordinación para sacar el perfil que encabezará el 

órgano. “Todos los involucrados en la Comisión, en la Junta de Coordinación vamos para adelante. 
Antes de abrir la boca tenemos que ver lo que vamos a hablar”, regañó. 
 

Hace 10 años que el Congreso de Michoacán no actualiza su información básica 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657073  

El Congreso del Estado se encuentra retrasado por 10 años en información sobre manuales, 
procedimientos y organigrama, señaló Yarabí Ávila González, presidenta del Comité de 
Administración y Finanzas del Congreso del Estado. “En la Auditoría Superior de la Federación no 

hay órganos en general que saquen el 100 por ciento o una calificación en este sentido. Tenemos 
temas que complementar, por ejemplo desde los manuales de organización, procedimientos y el 
tema del organigrama que tampoco está actualizado. Las últimas actualizaciones fueron en el 

2009; estamos retrasados 10 años”, reconoció. 
 

Para auditoría al Congreso de Michoacán, habrá contratación de personal externo, 
informa Yarabí Ávila 
Para atender pendientes en los estados financieros, el Congreso debe contratar más 
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personal: Yarabí Ávila  

Monitor Expresso, UrbisTV 

https://www.monitorexpresso.com/para-auditoria-al-congreso-de-michoacan-habra-contratacion-
de-personal-externo-informa-yarabi-avila/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/para-atender-pendientes-en-los-estados-financieros-el-

congreso-debe-contratar-mas-personal-yarabi-Avila.html  
La diputada local, Yarabí Ávila González informó que para la investigación que ya inició la Auditoría 

Superior de la Federación al Congreso de Michoacán, será necesario la contratación de personal 
externo que realizarán un trabajo de campo para la actualización de la información pendiente, sin 
embargo desconoció el gasto para el recurso humano extra. “Se requiere de personas con 

experiencia para la evaluación de inventarios, es fundamental, de lo contrario lógicamente no 
tendremos un informe financiero con información objetiva y verídica”. La legisladora emanada del 
Partido Revolucionario Institucional, mencionó que entre los temas que el Congreso debe revisar y 

que seguramente serán señalamientos de la ASF, son los manuales de organización y de 
procedimiento, el organigrama que desde hace 10 años no ha sido actualizados. 
 

Congreso de Michoacán, aún sin calificación en transparencia 
Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/congreso-de-michoacan-aun-sin-calificacion-en-transparencia/  

El diputado presidente de la Comisión de Transparencia, del Congreso de Michoacán, Oscar 
Escobar Ledesma, informó que el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales (IMAIP), continúa con la evaluación del Poder Legislativo en 

materia de transparencia, por lo que aún no existe una calificación definitiva. El legislador de la 
fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, confío en que los resultados tendrán una 
mejora, en comparación con los últimos seis años en los que el Congreso ha sido muy mal 

evaluados por el Instituto.  
 
Obsoleta, Ley para la Atención de la Violencia Escolar: Yarabi Ávila 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/obsoleta-ley-para-la-atencion-de-la-violencia-escolar-

yarabi-avila/  
La Ley para la Atención de la Violencia Escolar y el Protocolo para la detección, prevención y 

actuación en casos de abuso infantil, acoso escolar y maltrato en la escuela de educación inicial y 
básica, están desfasados y que no contienen todas las formas de bullying existentes, afirma la 
diputada Yarabi Ávila. Es por ello que en una iniciativa de ley propuso no solamente la ampliación 

del concepto sino extender el tipo de violencia a la que se encuentran sujetos los niños, ya que la 
actual legislación es omisa en mencionar algunos tipo de violencia que se sufre con el acoso 
escolar.  

Sufre 25% de michoacanos algún trastorno mental: Antonio Madriz 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/sufre-25-de-michoacanos-algun-trastorno-mental-antonio-
madriz/  
La cuarta parte de los michoacanos sufre de algún trastorno mental, desde la ansiedad hasta la 

esquizofrenia, afirmó el diputado Antonio de Jesús Madriz al presentar una iniciativa de nueva Ley 
de Salud Mental. El legislador por el distrito de Múgica señaló que la mayoría de esos trastornos 
mentales no están diagnósticos o no están tratados o atendidos adecuadamente, muchas veces 

por falta de espacios especializados. Los datos recabados en el Estado señalan que en promedio 
un millón de michoacanos padece alguna enfermedad mental y que 2 mil 372 personas fueron 
diagnosticadas con depresión durante el primer semestre de 2018; de estos casos, mil 685 fueron 

en mujeres y 687 en hombres. 
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Disputa entre panistas puede reactivarse: Antonio Salas 

IdiMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/disputa-entre-panistas-puede-reactivarse-antonio-
salas/  
Aunque para el presidente de la Mesa Directiva y diputado del Partido Acción Nacional (PAN), 

Antonio Salas Valencia, las rencillas con su coordinador, Javier Estrada Cárdenas, se encuentran 
«suspendidas» no descartó la posibilidad de que el pleito vuelva a reactivarse. Tras los 

señalamientos que surgieron entre los panistas por el procedimiento de selección para el titular de 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Salas Valencia reconoció que el tema no ha sido 
solucionado del todo. «Ese tema está parado, suspendido, lo dejamos en stand by, apagamos el 

botoncito y bueno se puede volver a prender, no lo sé», advirtió. 
 
Deuda no puede ser contratada para pago de servicios personales: Orihuela 

Revolución  

https://revolucion.news/deuda-no-puede-ser-contratada-para-pago-de-servicios-personales-

orihuela/  
Por Ley la contratación de deuda pública no puede darse para el pago de gasto corriente, sino 
para inversión pública, subrayó el diputado Eduardo Orihuela Estefan, coordinador del PRI en el 

Congreso local. Entrevistado a propósito de la posibilidad de contratar mayor deuda para que el 
Ejecutivo pueda hacer frente al pago de la nómina educativa de la recta final del año, Orihuela 
Estefan refirió que hasta el momento el Congreso no tiene mayor información sobre la situación 

financiera del estado pese a que ésta ha sido requerida. 
  
Propone Érik Juárez que candidatos sean obligados a cumplir sus promesas de 

campaña 
Morelia, Michoacán.-  

Revolución 

https://revolucion.news/propone-erik-juarez-candidatos-sean-obligados-cumplir-promesas-

campana/  
Al considerar que los servidores públicos prometen cosas que son imposibles de cumplir 

únicamente con el objetivo de obtener el voto durante las campañas electorales, el diputado local 
Érik Juárez Blanquet presentó una iniciativa de ley que pretende obligarlos a cumplir íntegramente 
las promesas de campaña. Al respecto el legislador local puntualizó que muchos de los candidatos 

saben que sus promesas son desproporcionadas o incluso no pueden ser cumplidas por el cargo al 
que se postulan, lo que genera gran expectativa entre el electorado. 
 

Antonio Soto propone que se garantice paridad de género en selección de consejeros 
del consejo de la CEDH 

Boletín 

En el marco de la reunión de comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia, en la que se dio 

a conocer que son 19 personas los aspirantes a los cargos, el diputado integrante del Grupo 
Parlamentario del PRD, Antonio Soto Sánchez planteó que se dé cumplimiento con la norma 
constitucional en materia de paridad, a fin que en la determinación que se tome en el Pleno del 

Congreso del Estado, este principio se garantice. Una prioridad para la bancada perredista detalló, 
es fortalecer el trabajo que realiza la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), con la 
designación de los cuatro nuevos consejeros ciudadanos propietarios y el mismo número de 

suplentes, que integrarán el organismo autónomo. 
 

Wilma Zavala presenta iniciativa en pro de los derechos de niños expósitos 
Boletín 

En Sesión Ordinaria realizada este lunes en el Congreso del Estado de Michoacán, la diputada 
local, Wilma Zavala Ramírez, presentó una iniciativa para adecuar la legislación de nuestro estado 
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en materia de asistencia social ampliando su alcance y protección de los derechos humanos en el 
sector salud, ello incluyendo a los niños expósitos. Y es que actualmente el artículo quinto de la 
Ley de Asistencia Social del Estado de Michoacán de Ocampo, al contener un listado de personas 

preferentes a ser sujetos de atención de los servicios de asistencia social, para lo cual se advierte 
que, en su primera fracción, se mencionan a las y los niños que se encuentren en estado de 

abandono, desamparo, desnutrición o sujetos a maltrato; pero, no se contemplan a las y los niños 
expósitos, siendo estos, todos aquellos menores de edad, criados dentro de una institución 
orfanatoria, dejándolos como jóvenes en simple “estado de abandono”. 

 
Alfredo Ramírez propone que mujeres ocupen la mitad de cargos públicos en órganos 
de gobierno 

Boletín 

La paridad de género ha logrado avances significativos en materia electoral; sin embargo, en el 
servicio público aún es tarea pendiente la equidad en la participación de la mujer, afirmó el 
diputado Alfredo Ramírez Bedolla, quien pretende contribuir a disminuir la brecha de desigualdad 

con una iniciativa de reforma que fortalecería la igualdad sustantiva. La paridad en los cargos 
públicos de los tres niveles de gobierno es un mandato plasmado en la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, pero sólo contempla su aplicación en la integración del Cabildo, y para 

definir la titularidad en secretarías y organismos autónomos a nivel federal y estatal. 
 
Firma Poder Legislativo, convenio de colaboración con el Congreso de la Unión 

Boletín 

Con el objetivo de establecer las bases y esquemas de cooperación interinstitucional en materia 

legislativa, el Congreso del Estado firmó un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados 
del H. Congreso de la Unión. El convenio fue signado por el Presidente de la Mesa Directiva de la 
LXXIV Legislatura, Antonio Salas Valencia y Hugo Christian Rosas de León, en representación de 

Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de 
la Unión. 

 
Aprueban diputados reforma al Código Penal 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó reformas al Código Penal, para 
precisar y hacer aplicables las sanciones por delitos de violencia contra las mujeres. El dictamen 

presentado por los diputados integrantes de la Comisión de Justicia, en relación a la iniciativa 
presentada por el diputado Baltazar Gaona, la necesidad de reformar el artículo 31 del Código 
Penal, con el fin de elevar de 40 a 50 años la pena máxima en las condenas privativas de libertad, 

impuestas a delitos graves. 
Propone Érik Juárez aplicar el Voto Programático en Michoacán 

Boletín 

Con la finalidad de garantizar el cumplimiento de las promesas de campaña presentadas por parte 
de los candidatos es urgente generar mecanismos que obliguen a estos a dar continuidad a la 

plataforma política que impulsaron en el proceso de búsqueda del voto, sostuvo el diputado local 
Érik Juárez Blanquet. Y es que refirió, actualmente una gran cantidad de promesas de campaña 
son utilizadas únicamente con fines electorales y de atracción del voto, ya que incluso algunos 

candidatos prometen cosas que saben que no pueden cumplir o que no le corresponden al cargo 
por el que compiten.  
 

En búsqueda de desaparecidos, no escatimaremos: Fermín Bernabé 
Boletín 

El despliegue de recursos humanos, operativos e incluso financieros, no se verá limitado al 
momento de atender los casos de personas desaparecidas que registra la entidad, sostuvo el 

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso local, Fermín Bernabé Bahena, 
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luego de presentar la iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se expide la Ley de 
Coordinación de Desaparición Forzada y del Mecanismo Estatal de Búsqueda de Personas para el 
Estado de Michoacán de Ocampo. Al presentar la Ley de Coordinación de Desaparición Forzada y 

del Mecanismo Estatal de Búsqueda de Personas ante el Pleno de la LXXIV Legislatura, el diputado 
emanado de Morena se dijo dispuesto a mantener un seguimiento permanente a los índices de 

desapariciones que han colocado a Michoacán en el onceavo lugar nacional entre las entidades con 
más reportes de extravíos. 
 

Promueve Osiel Equihua inclusión de lenguas maternas en programas educativos 
Boletín 

A fortalecer el blindaje de las tradiciones culturales que acompañan a los pueblos originarios de 
Michoacán, convocó el diputado Osiel Equihua Equihua, quien ante el Pleno de la LXXIV Legislatura 
planteó la inclusión de las lenguas maternas en el programa educativo de todos los niveles a nivel 

estatal. Esto luego de proponer la creación de la Ley de Derechos Lingüísticos para el Estado de 
Michoacán de Ocampo, a través de la cual se busca proteger los derechos lingüísticos, individuales 
y colectivos de los pueblos y comunidades indígenas de la entidad.  

 
Va Humberto González por una asignación equitativa de recursos para la seguridad 
pública municipal 

Boletín 

Con la finalidad de generar más y mejores mecanismos para garantizar la seguridad pública de los 
michoacanos, el diputado local Humberto González Villagómez presentó un punto de acuerdo que 
permitirá la asignación de recursos proveniente de la Federación de manera equitativa al Fondo de 

Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del 
Distrito Federal (FORTAMUN). La iniciativa comprende la modificación de la Ley de Coordinación 
Fiscal Federal, por lo que deberá ser remitida al presidente de la Mesa Directiva del Honorable 

Congreso de la Unión para su estudio, análisis y dictamen.  
 

Presenta Ernesto Núñez iniciativa para evitar carencia alimentaria en Michoacán 
Boletín 

El problema de carencia alimentaria que existe en México y por lo tanto en Michoacán, no es un 
tema de insuficiencia, sino del aprovechamiento y distribución de víveres, señaló el coordinador 
parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez Aguilar, al presentar la 

iniciativa de Ley para la Recuperación y Aprovechamiento de Alimentos en la entidad. Propuesta 
que tiene la finalidad de fortalecer el traslado y distribución de alimentos no considerados para su 
comercialización y para que los artículos en buenas condiciones para su consumo puedan llegar a 

los bancos de víveres u organizaciones civiles o comunitarias, promoviendo, a su vez, la instalación 
de ese tipo de centros en aquellos municipios con mayor índice de marginación y carencia de los 
mismos. 

 
Propone Yarabí Ávila garantizar una vida libre de violencia a niños y niñas 

Boletín 

Con la finalidad de garantizar el acceso a una vida libre de violencia y desarrollo integral de la 
personalidad de niños y niñas michoacanas en un ambiente sano, la diputada Yarabí Ávila 

González presentó ante el Pleno del Congreso del Estado de Michoacán, la propuesta de reforma a 
la Ley para la Atención de la Violencia Escolar en el Estado de Michoacán. Dentro de la propuesta 
explicó la diputada local se busca la ampliación del concepto de violencia escolar, misma que nace 

del propio Protocolo para la Detección, Prevención y Actuación en casos de abuso infantil, acoso 
escolar y maltrato en la escuela de educación inicial y básica, elaborada por la Secretaría de 

Educación en el Estado, dentro del Programa Nacional de Convivencia Familiar.  
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Presenta Balta Gaona iniciativa para eliminar “congeladora” en el Congreso de 
Michoacán 

Boletín 

El diputado local, Baltazar Gaona García, presentó una iniciativa con la finalidad de erradicar la 

famosa “congeladora” en el Congreso del Estado y agilizar el proceso de dictamen de las iniciativas 
en las distintas comisiones. En la máxima tribuna del estado, el legislador emanado de las filas del 

Partido del Trabajo (PT), señaló que dicha práctica de “la congeladora”, inicia cuando las y los 
legisladores presentan al pleno una iniciativa, un punto de acuerdo, un exhorto y demás asuntos 
para considerarse en el pleno, éstos se turnan a comisiones, donde se tiene noventa días hábiles 

para dictaminar y si la comisión considera necesario puede solicitar una prórroga de tiempo por 
otros noventa días hábiles, lo que se traduce en un tiempo aproximado de nueve meses y que 
incluso este tiempo pude prolongarse indefinidamente pues en la práctica no existe un término 

determinado. 
 
Notario adscrito dará continuidad a trámites jurídicos: Oscar Escobar 

Boletín 

Para evitar que los ciudadanos tengan consecuencias jurídicas o legales, que los trámites sean 

cancelados o entorpecidos, ante la ausencia de un notario, Oscar Escobar Ledesma, diputado por 
el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro, presentó una iniciativa para incluir la figura del notario 
adscrito en la Ley del Notariado.  "Es necesario garantizar en todo momento el desarrollo de la 

función notarial evitando que el servicio se interrumpa y entorpezca, siendo una alternativa su 
atención a través de la figura del Notario Adscrito, quien asumirá la notaria a efecto atender los 
asuntos sin más trámite y de inmediato, en tanto el Notario Titular se reincorpore a las 

actividades". 
 
Condiciones de igualdad en procesos electorales plantea Antonio Soto 

Boletín 

Con el objetivo de generar condiciones de igualdad en los procesos electorales en Michoacán, el 

diputado local Antonio Soto Sánchez presentó una iniciativa para reformar la Constitución Política 
del Estado para establecer con claridad y precisión los tiempos para la separación de los cargos de 

los funcionarios y servidores públicos. Al hacer uso de la máxima tribuna, el diputado local en la 
LXXIV Legislatura local expuso que esta iniciativa tiene como finalidad dar certidumbre jurídica y 
piso parejo para todos los servidores públicos que deseen contender en los procesos electorales. 

 
Nota Política 

 
Lanzará pan convocatoria para renovar Comités Municipales el 3 de agosto 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/lanzara-pan-convocatoria-para-renovar-comites-municipales-el-3-de-
agosto/  
A fin de que se tenga una mayor fortaleza por parte del Partido Acción Nacional (PAN) al interior 

del estado, el próximo 3 de agosto se publicará la convocatoria para renovar 82 comités 
municipales y 31 delegaciones panistas. Óscar Escobar Ledesma dirigente estatal del PAN en 
Michoacán, también informó que se renovará el consejo estatal y los 8 consejeros nacionales 

blanquiazules. “En esa renovación de 82 comités municipales viene Mirella, y los que no se 
renuevan es por la militancia que no es superior a 35, y ahí se considera delegaciones” dijo. 
 

 
 
 

 
 

http://www.indiciomich.com/lanzara-pan-convocatoria-para-renovar-comites-municipales-el-3-de-agosto/
http://www.indiciomich.com/lanzara-pan-convocatoria-para-renovar-comites-municipales-el-3-de-agosto/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

Favor político, perdón de IEM y TEEM a PRI de multa de 10 mdp: PT 

Quadratín 

 https://www.quadratin.com.mx/politica/favor-politico-perdon-de-iem-y-teem-a-pri-de-multa-de-
10-mdp-pt/  
El Partido del Trabajo (PT) cuestionó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y al Tribunal 

Electoral de Michoacán (TEEM) al señalar que el primero incurrió en omisiones que sirvieron al 
segundo para decretar la prescripción del plazo para el cobro de una multa de 10 millones de 

pesos que había impuesto el Instituto Nacional Electoral (INE) al PRI en 2016. “Esta omisión del 
IEM puede ser motivo de remoción de funcionarios por descuidar el cobro oportuno; considero que 
es un tema delicado que marca un precedente para evadir las sanciones y violando principios 

rectores de la materia electoral como la legalidad”, comentó la representante legal del PT, Marcela 
Casillas Carrillo. 
 

No vamos a permitir que Silvano use recursos públicos para el 2021: Morena 

Revolución 

https://revolucion.news/no-permitir-silvano-use-recursos-publicos-2021-morena/  

A dos años de la próxima contienda electoral por la gubernatura del Estado, Morena y el Partido 
de la Revolución Democrática ya dejaron ver una próxima disputa férrea por ocupar el Palacio de 
Gobierno. Por una parte, este domingo, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo 

advirtió que no dejará perder la gubernatura en 2021, que dicho está de paso es la única que le 
queda al Sol Azteca tras la histórica victoria de Morena del 1 de julio. El ultimátum lo lanzó ante 
los miembros de Foro Nuevo Sol, una de las dos últimas corrientes que sostienen al PRD en 

Michoacán, y donde de acuerdo a Sergio Pimentel Mendoza, líder del partido guinda, “Morena está 
creciendo como espuma”. 

 

Notas Gobierno 

 
Logran transportistas amparo contra la verificación 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/logran-transportistas-amparo-contra-la-verificacion/  
El Juzgado Segundo de Distrito, concedió amparo a propietarios de vehículos y transportistas 
adheridos a la Comisión Reguladora de Transporte (CRT) que lo solicitaron en contra del Programa 

de Verificación Vehicular 2019. “En ningún momento dejamos de luchar aún ante señalamientos 
orquestados de que la CRT reculaba en movimiento de rechazo a la obligatoriedad de la 
verificación vehicular, más bien cumplió su palabra de apoyar al ciudadano y rechazar una medida 

recaudatoria que favorece económicamente a particulares y tiene el disfraz de apoyar el medio 
ambiente”, señaló el dirigente estatal de la CRT, José Trinidad Martínez Pasalagua, mediante un 
comunicado de prensa. 
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